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ВВЕДЕНИЕ

Настоящий стандарт является основополагающим в комплексе государственных стандартов на электроустановки зданий, разрабатываемых Техническим комитетом по стандартизации ТК 337 “Электрооборудование жилых и общественных зданий” на основе применения международных стандартов МЭК 364 “Электрические установки зданий”.

В стандартах комплекса содержатся дополнительные требования( отражающие потребности народного хозяйства, выделенные в тексте курсивом.

Комплекс государственных стандартов на электроустановки зданий устанавливает требования по устройству электроустановок жилых( общественных и производственных зданий для обеспечения единого подхода к их проектированию и сооружению, обеспечению согласованных мер безопасности и защиты от поражения электрическим током.

Комплекс стандартов на электроустановки зданий применяют в качестве основополагающего документа во всех областях, входящих в сферу работ по стандартизации и сертификации электроустановок зданий, при разработке и пересмотре стандартов, нормативов и правил на устройство, испытания и эксплуатацию электроустановок зданий, включая правила пожарной безопасности, строительные нормы и правила, санитарные нормы проектирования промышленных предприятий и другие нормативные документы( затрагивающие требования безопасности электроустановок зданий.

Настоящий стандарт устанавливает основные положения комплекса стандартов на электроустановки зданий.
Часть 1 ОБЛАСТЬ ПРИМЕНЕНИЯ, НАЗНАЧЕНИЕ( ОПРЕДЕЛЕНИЯ

1 ОБЛАСТЬ ПРИМЕНЕНИЯ КОМПЛЕКСА СТАНДАРТОВ

1.1 Комплекс стандартов распространяется на электроустановки:

- жилых зданий;

- производственных зданий(
- торговых предприятий;

- общественных зданий;

- сельскохозяйственных строений;

- жилых автофургонов и стоянок для них(
- стройплощадок, зрелищных сооружений, ярмарок и др. временных сооружений.
Примечание - Требования комплекса стандартов относят к электроустановкам проектируемых, строящихся и реконструируемых (реставрируемых, ремонтируемых) зданий( сооружений и помещений( а также рекомендуются к применению для проведения мероприятий по повышению безопасности электроустановок действующих зданий, сооружений и помещений.
1.2 Комплекс стандартов охватывает:

- электрические цепи номинальным напряжением до 1000 В переменного тока или 1500 В постоянного тока;
- электрические цепи напряжением, превышающем 1000 В и питаемые от установки напряжением не более 1000 В переменного тока (за исключением внутренней электропроводки электротехнических устройств), например: газоразрядные лампы, электростатические фильтры;

- любые электропроводки, на которые не распространяются технические условия (ТУ) на электротехнические изделия(
- стационарные проводки связи, сигнализации, управления и т.п. (за исключением внутренней проводки устройств).

1.3 Комплекс стандартов не распространяется на электроустановки( применяемые в шахтах, на электрифицированном транспорте, судах, летательных аппаратах, в металлических резервуарах, под водой и под землей в специальных сооружениях, в открытых карьерах, а также на электроустановки уличного освещения.

1.4 Электрооборудование рассматривается только с точки зрения его выбора и применения в электроустановках. Это условие распространяется также на комплектное электрооборудование, выпускаемое по ТУ предприятия-изготовителя.
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INTRODUCTION
The present standard is the fundamental in the group of the buildings electrical installations state standards being developed by the Standardization Technical Committee TK 337 “Dwelling and Public buildings electrical equipment” on the base of the international standards IEC 364 “Buildings electrical installations” used. 
The standards of the group contain additional requirements representing national economy needs printed in italics. 

The group of the buildings electrical installations state standards specifies the requirements to electrical installations arrangement in dwelling, public and industrial buildings to provide the unified method of their designing and installation, approved safety and electrical shock protection measures taking.  

The buildings electrical installations state standards group is used as a basic document in all fields relating to buildings electrical installations standardisation and certification procedures, developing and modifying standards, norms and rules for buildings electrical installations arrangement, testing and operation, including preventive fire-fighting regulations, construction standards and rules, industrial buildings designing sanitary standards and other normative documentation related to buildings electrical installations safety requirements.  The present standard specifies general provisions of the buildings electrical installations standards group. 
Part 1. APPLICATION FIELD, PURPOSE, DETERMINATIONS
1. STANDARDS GROUP APPLICATION FIELD 
1.1 The standards group covers electrical installations of:
- dwelling buildings;
- industrial buildings;
- commercial buildings; 
- public buildings;
- agricultural buildings;
- habitable vans and their parkings; 

- constructional areas, performance structures, exhibitions and other temporary structures. 
Note. The standards group requirements relate to electrical installations of buildings, structures and premises being developed, constructed and reconstructed (restored, repaired) and also are recommended to be used when active buildings, structures and premises electrical installations safety improving measures are taken.
1.2 The standards group covers:
- the electrical circuits with the nominal voltage of 1000 V AC 0r 1500 V DC; 
- the electrical circuits with the voltage exceeding  1000 V and supplied from an installation with the voltage of not more than 1000 V AC (excluding electrotechnical means internal wiring), for example: gas-discharge lamps, electrostatic filters; 
- any wirings which are not covered with electrotechnical items technical specifications (TS);

- stationary communication, alarm, control, etc. wirings (except from equipment internal wiring).
1.3 The standards group does not cover electrical installations used in mines, electrified transport, ships, flying vehicles, in metal containers, in special structures under water and under ground, at open quarries and in street lightning electrical installations.  

1.4 Electrical equipment is considered only from the point of its selection and application in electrical installations.  This requirement covers also complete electrical equipment produced out according to TS of a company-manufacturer. 
